

28. März 2018

**Postulat**

von Mario Mariani (CVP)  
und Reto Vogelbacher (CVP)

Der Stadtrat wird aufgefordert zu prüfen, wie im Rahmen der Strukturbereinigung die heutigen Stadtammann- und Betreibungs-Ämter Daten untereinander austauschen können. Insbesondere soll ein Betreibungsregisterauszug sämtliche Betreibungen in der Stadt und nicht nur die des entsprechenden Stadtammannkreises enthalten.

**Begründung:**

Aktuell werden die Stadtammann- und Betreibungs-Ämter der Stadt Zürich gemäss Wohnkreisen (insgesamt 12) dezentral geführt. Betreibungsregisterauszüge werden demnach nur aufgrund der aktuellen Wohnadresse im Kreis erstellt. Bei Umzügen innerhalb der Stadt werden allfällige Einträge im Betreibungsregister nicht automatisch von früheren Wohnadressen gesammelt; es müssen Auszüge von sämtlichen Kreisen einzeln angefordert werden.

Der heutige Zustand ist stossend, da ein Registereuszug der Stadt Zürich suggeriert, dass allfällige Betreibungen der ganzen Stadt in einen solchen Auszug einfliessen würden. Will jemand diese gesammelten Informationen erhalten, muss der sämtliche Betreibungs-Ämter einzeln anschreiben.

Mit dem vorgeschlagenen Datenaustausch könnte dies wirkungsvoll vereinfacht und für den Bürger nachhaltig verbessert werden.

*(ersetzt Postulat 2017/408 vom 22. November 2013)*

